

comme cadeau de fête, deux anges adorateurs, tenant en mains un luminaire.

M. le Curé répondit avec émotion aux sentiments exprimés et rappela cette messe de Noël de 1868, la première qu'il ait célébrée dans la paroisse. Puis, faisant allusion à la fête du jour, il pria Sa Grandeur de bien vouloir dire quelques mots sur Lourdes. Et les fêtes se terminèrent par une vibrante allocution du Premier Pasteur, montrant toute l'importance des apparitions de la Vierge à Bernadette, au point de vue de l'infailibilité pontificale et des grâces merveilleuses qu'elles ont attiré sur les âmes et la France entière. Rappelant l'admirable union de l'épiscopat français avec le Pape, Monseigneur dit que la France ne saurait périr, car les évêques sont les représentants de l'Eglise de Dieu, et tant que ceux-ci sont debout dans un pays, l'Eglise l'est aussi.

LES ECOLES CATHOLIQUES dans ONTARIO.

L'assaut brutal livré actuellement aux Frères et aux Religieux dans Ontario, sur le terrain de la qualification professorale, indique que la prophétie de feu Mgr Cleary, archevêque de Kingston, commence à se réaliser; "*Si vous êtes écrasés au Manitoba, écrivait ce clairvoyant prélat à Mgr l'Archevêque, nous aurons ensuite notre tour, car vous êtes aux avant-postes.*"

Le gouvernement Whitney, il est vrai, vient de céder pour le moment en accordant aux Frères un permis d'enseigner pendant cinq ans. Mais la menace de leur retirer toute faculté demeure, car ce permis ne constitue pas un brevet d'enseignement légal ordinaire, puisqu'il n'est que temporaire.

Les diplômes des Religieuses, obtenus l'an dernier comme ceux des Frères, en se soumettant à des examens spéciaux, ne valent pas davantage.

Tout ceci, non moins que les efforts tentés même dans la province de Québec pour la réforme du système éducationnel, prouve qu'il y a une organisation secrète qui poursuit systématiquement un but évident: *la ruine de l'enseignement religieux.*

Le programme maçonnique de France fait le tour du monde et le Canada est déjà entamé. Il faut une contre-organisation et une lutte vigoureuse et intelligente. Le laisser-faire n'est ni chrétien ni intelligent; c'est même parfois un crime.

Les Francs-Maçons du Canada ne peuvent-ils pas dire à notre épiscopat ce qu'un de leurs frères de France répondait au vaillant Mgr Gouthe-Soulard, archevêque d'Aix, lui demandant pourquoi il persécutait les Catholiques: "*Que ne résistez-vous? Nous sommes étonnés que l'épiscopat ne résiste pas!*"